

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**LA CRÓNICA DE MENORCA.**

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

SANTO DE HOY.—San Juan Gualberto abad fundador y los santos Felix y Nabor m.

SANTO DE MAÑANA.—San Anacleto papa y mártir.

Seccion de Noticias.

De La Reconquista:

LA ABDICACION.

Anoche publica «El Pensamiento Español» una carta de su corresponsal de Roma, carta que contiene gravísimas cuanto fundadas indicaciones respecto á una cuestion que, si unos dias agitó un poco los ánimos en España, se iba ya relegando al olvido: la abdicacion de Amadeo de Saboya.

Indudablemente este asunto vuelve á ponerse sobre el tapete, y hoy, segun todas las probabilidades, por última vez.

Hé aquí los párrafos mas notables de la carta citada:

«He dicho que en Consejo de ministros se ha tratado diferentes veces de la abdicacion de don Amadeo, la cual, admitida en principio, dependia solo del resultado que pudiera dar la última tentativa hecha para alejarla: el llamamiento de Zorrilla; mas como este resultado, lejos de producir aplazamiento, la precipita visiblemente, «la abdicacion está acordada» como hecho imprescindible.

«Solucion tan grave para los intereses revolucionarios no puede hacerse pública sin antes preparar bien el terreno en provecho de esos principios y sin daño del que renuncia, y esa preparacion es la que está llevándose á cabo.

«Sin daño del que renuncia, Lanza envia á los cuatro vientos alabanzas al gran príncipe, por su amor á la Constitucion: antes que faltar al juramento de conservarla inviolable, abdicaria. Acercándose el momento de abdicacion forzosa, Lanza mejora la forma, y el «Fanfulla» dice á don Amadeo que venga, y se aparte de esos españoles ingratos é indignos de que reine sobre ellos el dechado de Reyes, padres y guerreros. Precipitándose mas esa abdicacion, por saber Lanza que la publicacion de la carta de Ruiz Zorrilla á Víctor Manuel era indicio de que iban á ver la luz pública otros documentos, «sobre cuya autenticidad nadie disputaria,» Lanza sale repentinamente de Roma, corre á San Rossore, conferencia con Víctor Manuel, regresa ayer á Roma, reúne un Consejo extraordinario, y anoche á las ocho, «La Libertad,» uno de los tres periódicos «oficiales» del ministerio, dice en su última hora lo siguiente:

«Las cartas particulares que recibimos de España son gravísimas. El Rey Amadeo, cuyas últimas tentativas para que España hallase en el leal cumplimiento de la Constitucion por parte de todos una garantía de paz, han fracasado, se ve obligado á tomar una grave resolucion, que le ha sido aconsejada, no por su augusta familia, sino por sus mas antiguos y fieles amigos de Italia.»

«Los católicos vimos en tan grave noticia lo que sabíamos: el anuncio ministerial ú oficial de la renuncia. Los liberales quedaron mudos de espanto, y decían: «Para que «La Libertad» hable así, es preciso que la abdicacion sea ya un hecho irremediable.» Y los petrolistas, que esperaban heredar á D. Amadeo, añadian á las nueve de la noche, por

uno de sus órganos, «El Internaciona!» ó «Journal de Roma:

«El periódico «La Libertad» anuncia esta tarde que el Rey de España está á punto de tomar una resolucion grave, que seria la de abdicar. Esta resolucion ha debido serle aconsejada, no por su augusto padre, sino por los amigos que tiene en Italia, ó sea por Lanza y sus cólegas de ministerio. «La Libertad» es órgano oficioso del gabinete: le dejamos, por consiguiente, la responsabilidad de una noticia cuya inmensa gravedad se comprende.»

«Como consecuencia de esta gravedad, de que se han hecho eco todos los periódicos, he aguardado hasta última hora, á ver qué decía hoy «La Libertad:» ni una palabra. Deja que el público digiera la noticia del «sarebbe cosretto» (se veria obligado), para prepararle á que oiga: «ya se ha visto obligado»

Prescindimos de las insolentes frases con que hablan de los españoles los periódicos italianos; es decir, los periódicos de la raza mas abyecta, aleminada y corrompida de Europa. Si España tolera afrontas semejantes de sus antiguos lacayos, verdaderamente se hace digna de ser tratada con tan insultante desprecio; es decir, se hacen dignos los que los sufren sin protestar, y hasta doblan la cabeza para lamer la mano que les abofetea, no los que protestan, y sellan, si es preciso, la protesta con su sangre.

Pero en la abdicacion de D. Amadeo, que de un modo tan inminente pinta la prensa italiana, hay una cosa algo mas grave que los ladridos de esos gozqueillos italianos: hay la manifiesta intencion de disponer de los destinos de España, imponiéndonos al hombre mas odiado por todos los españoles hidalgos y por gran parte de los que no lo son, pero que conservan un resto de amor pátrio: á un hombre contra el cual se levantarían en nuestro pais hasta las piedras: al duque de Motpensier. Porque una vez fuera de España el hijo de Víctor Manuel, nadie como ese Orleans ha caido tan bajo que reúna las condiciones de servilismo, de repugnante docilidad y de sumision completa al canceller Bismark que este exige en los criados de Prusia, á quienes sienta ó sostiene en los Tronos de Europa.

Y que de imposicion se trata da indicios á sospechar el hecho de hallarse una escuadra prusiana y otra italiana en Barcelona, y la llegada de otra inglesa á Cádiz.

Esto no es cuestion de partido, sino de dignidad nacional. Tan interesados están en impedir tamaña ofensa los republicanos como los carlistas, los radicales como los conservadores, y hasta los alfonsino-montpensieristas, si es que los alfonsino-montpensieristas tienen por ventura pátria.

De San Juan de las Maderas escriben á «La Independencia» una carta, de la cual tomamos los párrafos que siguen:

«A las once de esta mañana hemos recibido una visita de los carlistas, que en número de 250 infantes y ocho caballos, y al mando de don José Estartús, han entrado en esta pacífica villa. Iban armados, parte con escopetas, parte con fusiles del viejo sistema, y alguna que otra carabina-trabuco. Du-

rante su estancia en esta se han divertido en la plaza, bailando al son del «fluviol,» que tocaba uno de la partida. Nada de vejaciones ni atropellos. Van con ellos dos franceses de porte muy decente, uno de ellos corresponsal del periódico legitimista de la vecina nacion, «L'Univers.»

«A las cuatro de la tarde han salido por la carretera de Camprodon, despues de habérseles unido en esta un ex-mozo de escuadra y dos amoladores franceses que por casualidad estaban hoy aquí ejerciendo su oficio.

«Mucho tiempo hace que no hemos visto por aquí columna alguna, de modo que los carlistas pueden campearse á sus anchas, sin temor de ser molestados por nadie.»

En Sierra Cabrera (Zamora) ha aparecido una numerosa partida carlista segun dice «La Correspondencia.»

¿Podrán decirnos los periódicos ministeriales la causa por qué ha sido destituido el brigadier Sr. Sorria Santa Cruz, que mandaba las fuerzas del ejército que operan en las provincias de Toledo y Ciudad-Real?

De una carta de Navarra, con fecha 3, tomamos los párrafos que siguen:

«De noticias, pocas y contradictorias. Ayer estuve hablando con uno de los ganaderos principales de esta provincia que regresaba de las Amezcuas, de dejar allí su ganado. Se encontró con una partida de unos 60 hombres, con cuyo jefe conversó largamente. Están muy animosos, bien armados, equipados y vestidos, lo que forma contraste con lo que hemos visto por aquí; pues los muchachos que han vuelto á sus casas despues del hecho de Urbasa, llegaban en bastante mal estado.

«Segun el citado ganadero, el jefe de la partida le manifestó que en aquel mismo dia habia recibido dos partes de Cataluña escitándoles á sostenerse, y que de Francia les comunicaban lo mismo. Que Aguirre, con unos 300 hombres, estaba como á una legua de distancia, y que creian se reorganizaria la insurreccion con mayor fuerza que despues del descalabro de Oroquieta. Y esto es cierto, asi como que los muchachos acogidos á indulto no piensan concluirá la broma.»

Un oficial del estado mayor de Tristany escribe con fecha 29 á «El Pensamiento:»

«Aprovecho la ocasion de haber llegado en la madrugada de hoy á Sarriá para escribirle estas cuatro letras. Hace cuatro dias que formé parte del estado mayor de Tristany. Me encuentro perfectamente. La fatiga no me mata, pues nos paseamos por esta provincia y la de Gerona sin ver una columna, salvo en una pequeña escaramuza que tuvimos ayer, sin sufrir ninguna baja. Estamos muy contentos. Nuestra columna se compone de 726 hombres, pero no muy lejos de nosotros existen las que mandan Castell, Estartús, Vila, Sanz, Francés, y otras mas pequeñas, que forman en junto, un número muy respetable. Tenemos de auditor á nuestro amigo..... y yo llevo de asistente á un solda-

do que se nos ha pasado en union de otros muchos.

»Más que haciendo la guerra, parece que estamos dando un paseo de placer por este país. Entramos y salimos en los pueblos como queremos, siendo en todas partes muy agasajados. Hoy hemos hecho una marcha importante para reunirnos con los generales Castell y Estartús.»

De una carta de Espluga de Francolí del 4.º que publica «La Independencia,» tomamos los párrafos que siguen:

«Ayer, serian las cuatro de la tarde, cuando me encontraba leyendo el «Diario de Tarragona» en la droguería llamada del Sr. Gabriel, junto á la plaza, cuando cundió la voz de que venia una partida carlista de la parte del vecino pueblo de Sanant. Efectivamente, fué cierta la noticia, y al poco rato se veian entrar por la calle de la Fuente, con toque de cornetas y dando vivas á Carlos VII, á la Religion, y voces de «¡Abajo el extranjero!» Formaron un rato en la plaza, y pronto desfilaron. La partida la manda un cabecilla francés, constándome el saberlo porque este cabecilla vino á la droguería donde me encontraba, y en buen francés pidió una libra de queso que le fué vendida. Es un hombre alto, con la barba rubia, viste pantalon encarnado, botas de montar borla blanca, chaleco blanco y levita muy estraña que debe ser del ejército francés, revolver y espada, y monta un magnífico caballo.

»No he conocido de esta comarca mas que uno de Sarreal, á quien pregunté de donde venian, y me dijo que habian dado un baile en la casa titulada «Casa Pubills.»

Esto es lo que me dijo un conocido de Serreal. Son las siete, tocan llamada, y marchan por el camino del monasterio de Poblet, corriendo la voz de que se dirigen por la parte de Prades. La partida es de unos 200 á 250 hombres.

De Reus, con fecha 9, escriben á «El Pensamiento Español,» dándole nuevos pormenores acerca de la muerte y entierro del infortunado jefe carlista D. Juan Francés. Dice así la carta:

«Ayer á las seis de la mañana falleció el valiente jefe carlista D. Juan Francés y Serret, herido como V. sabe el día 30 del pasado, al querer penetrar en la plaza del cuartel de esta ciudad. Su muerte es una pérdida irreparable para la causa carlista, y ha sido muy sentida por toda clase de personas, que no han podido menos de hacer justicia al valor, á la inteligencia y demás relevantes cualidades de que estaba dotado el malogrado caudillo de las huestes de D. Carlos en esta provincia.

»Al ser herido por tres balazos que le atravesaron los muslos, fué recogido por los suyos y conducido á casa del pirotécnico D. José Morgades. El jefe carlista Barenys quería llevárselo al salir de la ciudad; pero el ilustre herido respondió: «No, dejadme; pues estoy muy grave. Atendida la humanidad que nosotros hemos tenido con el señor coronel de la tropa, á quien hemos recogido al ser herido y colocado en lugar cómodo y seguro, yo espero que mis contrarios serán tambien humanos conmigo.» No se equivocó el infortunado paciente, pues al saber la autoridad militar que en la casa del señor Morgades se hallaba dicho herido, envió allá un capitán de caballería con algunos soldados, que con todo esmero y solicitud lo trasladaron á la habitación del señor coronel de caballería, colocándole en el mismo cuarto y cama de este.

»Allí fué curado y cuidado con todo el interés y solicitud que podia desearse, y como debía esperarse del noble y generoso corazón de los jefes de esta guarnicion, á quienes no puedo menos de rendir un tributo de accion de gracias desde el fondo de mi alma. El señor capellan castrense confesó y

oleó al paciente, que por causa del vómito que tenia no pudo ser viaticado, y no le abandonó un momento hasta que entregó el alma al Criador. Los oficiales rodeaban aquel lecho, llevando pintados en el rostro el dolor y la ansiedad; y el señor teniente coronel dejó escapar esta frase: «Lástima que se muera, pues este hombre no es un carlista, sino que es un héroe.»

»Por la tarde fué enterrado con el mayor lucimiento posible en estos casos. Precedian al féretro los niños de la Casa de Caridad, con hachas encendidas, el clero y detrás del féretro en el duelo el señor teniente coronel, oficiales, una comision de la municipalidad, siguiendo el coche de gala y un gentío inmenso.

»Dios tenga en su santa gloria el alma del malogrado caudillo, que tanta se prometía dar él á las armas carlistas.»

De El Diario de Palma.

En la mañana de ayer llegó de Navarra el batallón de cazadores de Cuba, número 25. Por la tarde salió para Reus en el camino de hierro de Tarragona.

La «Redencion del Pueblo» de Reus de fecha de hoy publica lo siguiente:

«Ayer á las seis de la tarde efectúose el entierro del jefe carlista don Juan Francés, fallecido á las seis de la mañana del mismo día. Un gentío inmenso, impulsado por la curiosidad, acudió á la plaza de los Cuarteles de donde partió el fúnebre cortejo. El cadáver iba colocado en el coche de 1.ª clase y presidia el duelo un señor ayudante de la comandancia militar de esta ciudad y los señores presidente del Ayuntamiento y teniente 2.º de alcalde de la misma. La oficialidad del regimiento de Bailen costeó los gastos del entierro. El cadáver fué inhumado en una sepultura de 3.ª clase del Cementerio general.»

La Junquera 2 de julio.

¿Quiere V. una relacion exacta de la entrada de los carlistas en la Junquera? héla aquí.

El día de S. Pedro, al salir de misa á las once y media, cuando nadie pensaba en carlistas (pues los últimos partes telegráficos nos decian que estaban hácia Olot,) se vió entrar y correr á escape por la calle Mayor cuatro hulanos; les seguian dos tartanas tambien á escape llevando 16 trabucaires al grito de «Viva Carlos VII ¡somos carlistas! señores no asustarse! tomaron posesion delante de la Aduana que siendo día festivo estaba cerrada.

El carabinero que estaba de guardia fué desarmado. Un cuarto de hora despues llegaron dos compañías al mando de un titulado coronel Isern, Losta, Barranco y unos 150 hombres. Para sorprendernos habian andado toda la noche; llegaron tan cansados que la mayor parte se tendieron al suelo despues de romper filas. Isern se fué á la Aduana, se hizo presentar los libros para hacerse cargo de los fondos existentes, se apoderó de ellos (16.000 reales) librando con mucha finura su correspondiente recibo y muy atento con los empleados de la Aduana.

A las cuatro y media de la tarde se tocó llamada, y reunidos los carlistas en la plaza atestada de gente, Isern gritó: Viva el Rey.—Viva España.—Fuera el extranjero.—Fuera quintas.—Vivan los Fueros de Cataluña.... y se marcharon sin haber molestado á nadie. Se dirigieron hácia Darnius, donde estaba Saballs con 700 hombres.

Van regularmente armados, con buenos fusiles de percusion y algunos Remington. Hay de todo en la gente que llevan; jóvenes y viejos, pero en general 20 á 30 años; gente disciplinada, lo que no me estraña con el carácter enérgico de su jefe Isern.

CORREO DEL JUEVES.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de el «Diario de Barcelona.»

MADRID 8 DE JULIO.

Las noticias que han dado algunos periódicos de que los radicales de Puerto Rico aconsejarían el retraimiento en las próximas elecciones no son ciertas. Lo único que hay sobre el particular es que en la conferencia que tuvieron hace pocos días los diputados radicales de aquella isla con el ministro de Ultramar, éste les manifestó de un modo terminante que era opuesto á las reformas políticas por aquellos pretendidas, y que por tanto, ni las propondría á las Cortes, ni las aprobaría, aun cuando no pondría obstáculo á que el Parlamento hiciera lo que creyese conveniente.

Como es natural, los citados representantes salieron muy disgustados de esta conferencia, yendo despues á ver al señor Ruiz Zorrilla, quien parece que se mostró mas acomodaticio.

Tambien se ha dicho hoy que á consecuencia de disgustos del señor Gasset con sus compañeros de gabinete habia presentado la dimision. La noticia no es cierta. El ministro de Ultramar se muestra decidido á observar en su departamento una política completamente española, procurando cuanto esté en su mano acabar con la insurreccion en Cuba y no alimentar en las Antillas mas aspiraciones que las que quepan verdaderamente dentro de la unidad nacional. En este punto los demás ministros no pueden disentir del señor Gasset.

Por su parte los filibusteros hacen cuanto pueden por mantener la agitacion en los ánimos en Cuba esperando que nuestras complicaciones políticas faciliten el logro de sus deseos. Para proporcionarse fondos han establecido fábricas de cigarros en Cayo-Hueso, Nueva York y Nueva Orleans.

Tambien hacen empréstitos con la garantía de los bienes que tienen embargados en Cuba, y de este modo pueden armar las expediciones filibusteras que con vario éxito se han acercado últimamente á las costas de Cuba.

Las bases de la reforma del ejército que el general Córdoba propondrá á las Cortes consisten en organizar los cuerpos especiales con voluntarios retribuidos y la infantería con los jóvenes de veinte años que con raras escepciones quedarán todos obligados al servicio de las armas, si bien por corto plazo.

En el Consejo de ministros celebrado hoy se ha tratado de lo que debe hacerse con los prisioneros carlistas.

Durante la ausencia del Sr. Ruiz Zorrilla desempeñará la presidencia del Consejo el Sr. Martos.—X.

Dice un diario moderado:

«Segun cartas que recibimos de Jerez, se va haciendo alguna luz acerca de aquellos tristísimos acontecimientos. Es allí voz pública que los campesinos que penetraron en la ciudad ignoraban el cambio ministerial y la contraórden que se habia dado para no lanzarse á vías de hecho, cuando todo estaba preparado para una sublevacion que debia tener lugar en la significativa fecha de 22 de junio.»

Los ministeriales aseguran que ha de llamar la atencion en las próximas Cortes la importancia y representacion social de muchos de los diputados que han de tomar asiento en el Congreso, algunos de ellos por primera vez, y varios en representacion de la clase acomodada é independiente que no aspiran al presupuesto ni han tomado parte activa en los pugilatos de la política.

Varios periódicos siguen hablando de supuestas cartas políticas á que se dá gran importancia y trascendencia. Cuando despues de negarse terminantemente un hecho se insiste en él, no sabemos ya que medio queda para sostener la verdad. Nosotros creemos que la manera de demostrar que no son fundadas nuestras negativas, es que se publiquen esas cartas; y la persona á quien principalmente se considera interesada en esos supuestos documentos, en opinion de sus amigos, considera tan falsa la noticia, que desafía á quien presume de tenerla ó conocerla, á que la publique. Así se demostrará esta falsedad, como la de otra epístola que se supone habia dirigido á Víctor Manuel.

Hasta hoy no estaba decidida la fecha en que emprenderá la corte su viaje á las provincias del Norte.

Durante la ausencia del Sr. Ruiz Zorrilla, que ha de acompañar en su viaje al Rey, quedará encargado de la presidencia interina el ministro de Estado.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.

De el *Diario de Barcelona*.

Madrid 7.

Se asegura que el general Córdova se ocupa en el proyecto de organizacion del ejército estableciendo un sistema parecido al de Prusia. Compondrá la milicia nacional la tercera reserva y será obligatorio el servicio de las armas para todos los españoles mayores de veinte años. Se cree que este proyecto será sometido á las Cortes despues de hallarse constituidas.

El «Imparcial» dice que las pequeñas partidas que hay en las provincias Vascongadas procuran ganar la frontera.

El cabecilla Iturbide se ha presentado á indulto en Munguia.

Se ha establecido en Vitoria el cuartel general del ejército del Norte.

El coronel Soria ha sido propuesto para brigadier á consecuencia de su conducta en Reus.

Mañana empezará la circulacion del ferro-carril entre Miranda y Bilbao.

Se desmiente la noticia de la aparicion de un corsario en las aguas de Cuba.

Madrid 7.

La «Iberia» califica de graves los sucesos de Sevilla atribuyendo los desórdenes ocurridos á los federales, y dice que hubo tiros y se derramó sangre. Cabrera continua en Wiesbaden.

Trece facciosos procedentes de la faccion de Bermúdez se han presentado solicitando indulto en Toledo.

Madrid 8.

La «Gaceta» publica las siguientes noticias: Ayer se presentaron á indulto en las Provincias Vascongadas 58 carlistas entre ellos el cabecilla Iturralde. También se han presentado en Castilla la Vieja.

Han sido capturados siete individuos de la faccion de Saballs.

En la provincia de Tarragona se han presentado á indulto 26 carlistas.

Marsella 8.

El ministro del interior ha inaugurado la Exposicion de Lion. En el discurso que ha pronunciado ha hablado de la política de Mr. Thiers que tiende á fundar con la cooperacion de la Asamblea la libertad y la república.

Madrid 8 de julio.

Ha empezado ya hoy la circulacion de los trenes de viajeros y de mercancías entre Bilbao y Miranda.

Los trenes de recreo empezarán mañana.

En el ministerio de Ultramar se proseguirá activamente la redaccion de los presupuestos de las cuatro islas para el año económico de 1872 á 1873, con objeto de presentarlos oportunamente en la próxima legislatura, introduciéndose en ellos todas las economías compatibles con el buen servicio.

El Juez del Vendrell anuncia que se han presentado á indulto muchos carlistas en los pueblos de su jurisdiccion.

Una pequeña partida que apareció en Baracaldo detuvo tres horas el coche-correo y pidió raciones dirigiéndose despues al monte. Se cree que esta partida procede de la de Cuevillas que se presentó á indulto en virtud del convenio de Amorebieta.

París 9 de julio.

Londres 8.—En la Cámara de los comunes M. Enfield contestando á M. Johnston ha anunciado que M. Layard dió seguridades en una comunicacion sobre las buenas disposiciones en que se halla el gobierno español con respecto al cumplimiento de las obligaciones contraídas relativamente á la poblacion esclava.

Marsella 9 de julio.

El «Times» dice que la Prusia ha pedido la cooperacion de cuatro potencias para el cónclave futuro y que una de ellas se ha negado por considerarlo inoportuno.

Se ha declarado urgente por la Asamblea la discusion del empréstito de tres mil millones de francos.

Ha empezado en Italia el movimiento electoral estólico, habiendo triunfado en Viterbo. Ha habido desórdenes en Bolonia.

Madrid 8 de julio.

El «Imparcial» tiene entendido que el general Valmaseda entregará en breve el mando de la isla de Cuba al general Cevallos y se embarcará para la Península en el vapor-correo del 15 del actual.

La «Correspondencia de España» atribuye al Sr. Ruiz Zorrilla el firme propósito de separar completamente la política de la administracion haciendo que los empleados públicos vivan exclusivamente dedicados á sus tareas sin mezclarse en las luchas del Parlamento.

El señor Ruiz Zorrilla se instaló ayer en el palacio de la presidencia de ministros.

La «Correspondencia de España» desmiente los rumores de crisis.

Madrid 9 de julio.

La «Gaceta» publica un decreto nombrando al general Merelo capitán general de Andalucía en reemplazo del general Rubin que ha presentado la dimision.

La «Gaceta» publica las siguientes noticias: Continúan presentándose á indulto los carlistas en Vizcaya y Alava.

En la provincia de Tarragona se han acogido á indulto 65 carlistas, 50 de ellos con armas.

Se ha levantado una pequeña partida carlista en un pueblo próximo á Bilbao.

Se ha concedido la gran cruz de Carlos III á los señores Moret, Montesinos y conde de Torreorgaz.

El general Lersundi salió ayer de Madrid por la línea del Norte.

Han sido repuestos casi todos los ayuntamientos

que habian sido separados en la provincia de Zaragoza.

Se espera que muy pronto se publicarán en la «Gaceta» varios ascensos militares de alta graduacion.

La «Gaceta» publica los decretos concediendo la gran cruz de María Victoria á los señores Mata, Moret y Monasterio, inspector de minas.

El «Imparcial» contestando al «Pensamiento Español» y á la «Regeneracion» dice que los ayuntamientos carlistas serán repuestos como los demás, pues el señor Ruiz Zorrilla, segun sus propias palabras, se creará mas honrado presentándose á las Cortes para confesar la derrota de la política actual que ocupando el banco azul rodeado de una turba de Lázaros como alguno de sus antecesores.

El «Imparcial» apoya la escitacion que hace la «Epoca» al gobierno para que indulte á los 200 ó 300 hombres pertenecientes á la reserva del ejército que se pasaron á los carlistas y andan escondidos por los campos de Navarra y de las provincias Vascongadas.

El mismo periódico desmiente que se hayan tomado precauciones militares en Madrid.

Segun el «Imparcial» en el Consejo de ministros de ayer se acordaron los nombramientos de los señores Llano y Persi, Romeron Giron, Gomez (D. Manuel), Eraso, Balart y Ssnromá para consejeros de Estado.

El mismo periódico dice que segun parece serán ascendidos á tenientes generales los mariscales de campo Baldrich, Acosta y Serrano Castillo por méritos de guerra, y Latorre (D. Simon por antigüedad.

París 8 de julio.

Se asegura que Alemania ha consultado á las potencias católicas sobre si se podría intervenir en el cónclave por medio de un voto. Con respecto á establecer un acuerdo para los futuros cónclaves, tres potencias han contestado favorablemente, pero no la cuarta.

Madrid 9.

El juez de Játiva fué muerto anoche en la calle de un trabucazo. El gobierno ha telegrafiado inmediatamente para que se proceda sin descanso á la averiguacion de los autores.

El señor Torreorgaz y no el conde Orgaz es el que ha sido nombrado representante de España en Estocolmo.

Dice el «Imparcial» que se confirman las noticias relativas á la retirada de los carlistas, y añade que en el campo civil del carlismo reina completa disgregacion en sus fuerzas y las personas de mas importancia se retiran de la Junta central, desengañadas de las fuerzas neo católicas, para hacer profusion de fe radical.

Dice el mismo periódico que hoy se habrán llevado á la firma de S. M. el Rey los decretos ascendiendo á brigadieres á los coroneles de los regimientos de infantería de Iberia y San Fernando.

El general Iriarte falleció ayer en Ramales.

El brigadier Benavides que se hallaba preso en San Francisco ha sido puesto en libertad.

Se habla del señor Rojo Arias para ministro de España en Constantinopla.

París 10.

«Nueva-York 10.—Un crucero norte-americano ha apresado en las Estados-Unidos un corsario cubano. El gobierno ha mandado que se retenga al corsario en Newport para proceder á una informacion.

Seccion Local.

Bien venidos.—Ayer llegaron á esta el Subgobernador D. José Feliu, los Sres. Director de este lazareto, Subinspector de policia y el Sr. Mendez Vigo de quien Mahon conserva gratos recuerdos.

Al ocupa nos ayer de la salida de esta isla del Subgobernador cesante D. José Moreno dejamos sin atenuar las justas censuras que á dicha autoridad dirijimos con ocasion de las elecciones de concejales de Ciudadela; si bien es verdad que, segun tenemos entendido, la misma ha manifestado que obró á impulsos de informes falsos, circunstancia que recordamos como aviso á la nueva autoridad, y como manifestacion á los calumniadores de que si una autoridad puede ser perjudicial á los que la causan.

Y apropósito de ello ¿en qué estado se encuentra la causa que se sigue contra los destructores de las urnas y apaleadores de los electores.

De «El Diario de Palma»:

Ha sido nombrado inspector de tercera clase del ramo de orden público con destino á Mahon, D. Antonio Sotillo, cesante que era de dicho cuerpo.

Seccion religiosa.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Desamparados, en la iglesia de S. Antonio.

En San Antonio continúa al anoecer el devoto octavario en honor de la Virgen de los Desamparados.

Movimiento del Puerto.

Despachados el 11.

Para Ciudadela con habones Pailebot español Joven Africano de 73 tons. Cap. D. Bart. Maspoeh con 8 trips.

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA 11 DE JULIO.

Servicio para el 12.

Gefe de dia: D. Francisco Miranda, teniente coronel del regimiento de Soria.—Parada y demás servicios el mismo cuerpo.—El Sargento Mayor, Jimeno.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL. — Sale á las 4 h. 42 m.—Pónese á las 7 h. 28 m. de la tarde.

LUNA. —Sale 10 h. 34 m. de la M.—Pónese á las 11 h. 12 m. de la N.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Max. Termómetro centigrados.	Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kilis.
11	762.8	25.8	21	62		10 N. E. fco	4	
10	762.7	26.5	21.2	71		10 S. E. flojo	2.8	

TELEGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 10 (5.10 tarde.)

Recibido en Mahon el 10 (9.8 noche.)

Segun publica la Gaceta ha sido batida en Cataluña la partida capitaneada por Sollero causán-

dole cuatro muertos y haciéndole ocho prisioneros.

La partida de Zamora ha sido disuelta.

Han sido ascendidos á mariscales los Señores Torre, Serrano, Baldrich y Acosta.

Bolsa 3 por ciento 26.65.

(Fabra)

Anuncios.

Ayuntamiento popular de Mahon.

El repartimiento de la contribucion de inmuebles cultivo y ganaderia de este distrito municipal comprendido el pueblo de Villa-Carlos, formado para el año económico de 1872 á 73 estará espuesto al público por espacio de seis dias á contar desde el dia de hoy en la Secretaria de este Ayuntamiento á efectos de reclamacion. Mahon 9 de Julio de 1872. —El Alcalde Presidente, Francisco de A. Pons.

Ayuntamiento Constitucional de Villa-Carlos.

Hallándose vacante el cargo de Depositario de este Ayuntamiento, por renuncia del que interinamente lo desempeñaba, se pone en conocimiento del público por medio de este periódico para que las personas de esta poblacion que quieran encargarse de la custodia de los fondos de este Municipio durante el actual año económico de 1872 á 73 presenten en la Secretaria de este Ayuntamiento las correspondientes solicitudes dentro el término de 7 dias á contar desde hoy; en la inteligencia de que la retribucion que dicho empleado ha de disfrutar no excederá del 1.50 por 100, previa la fianza que deberá este prestar, á satisfaccion del Ayuntamiento. Villa-Carlos 8 de Julio de 1872. —El Alcalde Presidente, Tomás Pons. —P. A. D. A. Gabriel Orfila Srio. int.

Ayuntamiento de Mercadal.

El Domingo próximo 14 de actual se celebrará en este pueblo la fiesta de S. Martin en la propia forma que se viene practicando desde tiempo inmemorial.

Los premios en las corridas consistirán en cucharas de plata.

Los domingos siguientes al arriba espresado tendran efecto las de S. Antonio en Fornells y S. Cristóbal en el pueblo de dicho nombre. Mercadal 7 Julio 1872. El Alcalde, Nicolás Villalonga.

Alcaldia de Ferrerías.

El repartimiento de la contribucion territorial, cultivo y ganaderia de este pueblo y año económico de 1872-73 se hallará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento por espacio de 6 dias á contar desde la insercion del presente en los periódicos que se publican en Mahon, al objeto de poder reclamar de agravió. Ferrerías 5 Julio 1872. —El Alcalde, Pedro Allés. —P. A. del A. P. Lorenzo Bocco, Secretario.

Loteria nacional.

Admon. pral. núm 1462 en Mahon. Prospecto del Sorteo que debe celebrarse en Madrid el dia 16 de Julio de 1872.

Constará de 16.000 billetes, al precio de 60 pesetas cada uno distribuyéndose 778 premios mp tantes 810 000 pesetas á saber:

PREMIOS.	PESETAS.
1. de	160.000
1. de	80.000
1. de	40.000
20. de 3.000.	60.000
390. de 600.	234.000
265. de 400.	146.000
778	720.000

Los billetes se hallan divididos en décimos que se espenden á SEIS PESETAS (24 reales) cada uno en la calle de Hannover número 12. — Mahon 8 julio de 1872. —Juan Rodriguez.



D. JOSÉ ROCA Y DAMÁS,

DEL COMERCIO,
NATURAL DE VILLA-CARLOS;
FALLECIÓ EN LA CIUDAD DE BARCELONA

EL DIA 12 DE JUNIO ÚLTIMO.

(E. P. D.)

Sus desconsolados padres D. Francisco Roca y D.ª Agueda Damás, hermanos y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan fatal pérdida, y ruegan se siryan asistir á los funerales que, para el descanso de su alma, tendrán lugar el dia de HOY á las nueve de la misma, en la Parr. quial Iglesia de Ntra. Sra. del Rosario en Villa-Carlos.

Para vender.

Lo está una casa situada en la calle de Cifuentes n.º 62. Informarán en la de Ramis n.º 19.

Tambien lo está una casa con dos pisos, calle de Riego núm. 34, que tiene cien palmós de jardín. En la plaza de S. Roque núm. 5 informarán.

FES DE VIDA arregladas á los nuevos modelos. Véndense en esta imprenta á dos y medio céntimos una.

En la calle de Deya 30 informarán de quien tiene muebles para vender.

Mahon. Imp. de M. Parpal.